

Franquía de suscripción 175 pesetas al mes. Otros sueltos 175 pesetas.

FRANQUÍA DE SUSCRIPCIÓN

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 NUMERO 9.331 MIERCOLES, 15 DE MAYO DE 1940 AÑO XXXI TELEFONOS: REDACCION, 1975; ADMINISTRACION, 2858

Rotterdam-- dice el Alto Mando alemán---ha capitulado

Su Santidad y el bien de la paz

La carta del Papa al Cardenal Maglicne pidiendo oraciones durante el mes de Mayo en favor de la paz

Una Circular del Esmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo reproduce en el "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca" el documento pontificio de referencia, que insertamos a continuación:

"A nuestro amado hijo Cardenal Luis Maglicne, nuestro Secretario de Estado.

PIO PP. XII

Amado hijo nuestro: salud y Bendición Apostólica.

El año pasado, cuando densas neblinas oscurecían el horizonte y el estrépito de armas, presagio de guerra, tenía a todos temblorosos. Nos, que con ánimo paterno compartimos los dolores y las ansias de los hijos, te dirigimos una carta, en que, por tu medio, exhortábamos a todo el pueblo cristiano a elevar durante el mes de Mayo, que estaba cercano, oraciones y fervientes votos a la excelsa Madre de Dios, para que ella benignamente nos hiciera propicio a nosotros mismos, su Hijo ofendido por tantos pecados; y, arreglados juntamente los intereses en litigio y aplacados los ánimos, se restableciera la paz entre los pueblos. Ahora, habiéndose empeorado la situación, y habiéndose estallado terrible guerra que ha causado ya innumerables años y dolores, no podemos menos de recurrir encarecidamente de nuevo a Nuestra Madre de Dios, para que ella, elevando sus plegarias, nos ayude a salir de esta situación de guerra, y a conseguir la paz y el bienestar para todos los pueblos.

Todo sabemos muy bien que Nos, desde el principio de la guerra, nada hemos dejado de hacer de cuanto podíamos, sino que por todos los medios a Nuestro alcance—documentos públicos, discursos, coloquios y negociaciones—hemos exhortado al restablecimiento de aquella paz y de aquella concordia que debe estar fundada en la justicia y perfeccionada por mutua caridad fraterna. Tú, Amado Hijo Nuestro, que tan de cerca Nos asistes en el gobierno de la Iglesia Universal y tienes con Nuestra persona relaciones tan estrechas, sabes bien que Nuestra aflicción por los sufrimientos y angustias de los pueblos en guerra, es tan profunda que podemos repetir y aplicarnos a Nosotros mismos, a este propósito, las palabras del Apóstol San Pablo: "¿Quién enferma, que no enferme yo con él?" Por otra parte, Nuestro ánimo rebosa profunda tristeza, no sólo por las espantosas desgracias que atormentan a los pueblos beligerantes, sino también por los peligros que cada vez más inminentes amenazan a las demás naciones. Pero si bien es verdad, como hemos dicho, que nada hemos descuidado de cuanto Nos sugiera el humano poder y consejo para ahuyentar este cúmulo de males, con toda Nuestra esperanza está principalmente en Aquel que sólo lo puede todo, que sostiene el mundo en la palma de Su mano, que dirige los destinos de los pueblos, los pensamientos y los sentimientos de los que gobiernan las naciones. Por tanto es Nuestro deseo que todos teman sus plegarias a las Nuestras, para que Dios misericordioso con su potente mano ponga pronto fin a esta calamitosa tempestad.

Y puesto que, como afirma San Bernardo, "es voluntad de Dios que obedecemos todo por medio de María, recurran todos a María, depositen ante su altar sus plegarias, sus lágrimas, sus angustias, y pídanle alivio y consuelo. La que para nuestros padres, como lo atestigua la Historia, fué en momentos críticos y difíciles práctica constante y provechosa, sea para nosotros, que confiamos seguimos sus pisadas, ejercicio perseverante en la dura prueba que nos aflige. De hecho es la Bienaventurada Virgen tan poderosa delante de Dios y de su Unigénito Hijo, que,

Los comunicados oficiales de ayer

(Información de la Agencia EFE)

Berlín. — El Alto Mando del Ejército alemán anuncia, en un parte extraordinario, la caída de Rotterdam. Dice el comunicado:

"Ante la inmensidad de los ataques de los aviones alemanes de combate en vuelos rasantes y la inminencia de un asalto por nuestros tanques, Rotterdam ha capitulado, evitando con ello su destrucción.

En la región del Norte de Bélgica, formaciones de carros de asalto alemanes han perseguido al enemigo llegando a Ligny."

Los alemanes

Berlín. — Comunica el Alto Mando del Ejército alemán:

"En Holanda las tropas indígenas están imposibilitadas de contener el avance alemán que continua ganando terreno y progresando considerablemente. Han sido ocupados numerosos pueblos y deshechas las líneas defensivas holandesas en dirección a Utrecht, Dordrecht hasta Rotterdam.

Más al Sur se ha sobrepasado la población de Breda y ocupado el pueblo de Rosendeh llegando hasta la desembocadura del Escalda.

La unión de las fuerzas con las que ocupaban los alrededores de Rotterdam ha originado la caída de esta importante población ante la amenaza de bombardeos en picado de los aviones alemanes y para evitar su destrucción.

Se ha cruzado el canal de Tornhout y alcanzado el Gran Gette.

Al Norte de Namur las fuerzas enemigas se retiran desordenadamente ante el ataque de nuestras vanguardias que persiguen a los fugitivos. Se ha dejado a nuestras espaldas los Ardennes y se ha llegado a la línea del Mosa entre Namur y Givet cruzándolo en varios puntos, algunos de ellos ya en territorio francés.

Han sido alcanzados y sobrepasadas las fronteras franco belgas y franco luxemburguesas derrotando concentraciones enemigas y haciendo numerosos prisioneros franceses e ingleses. Se ha alcanzado la frontera en Niver, Merzieres y Charleville.

Se ha conseguido cruzar el Mosa, por territorio francés, al Sur de Saarbrücken, donde se ha distinguido mucho el teniente de Infantería Otto Schultz, por su valor y heroísmo.

Todas nuestras operaciones han ido apoyadas por la acción decisiva del arma aérea. Esta arma ha continuado también bombardeando los aeródromos enemigos; en uno de ellos destruyó 26 aviones enemigos. El número de aparatos perdidos por los enemigos en la acción de ayer se eleva a 150 de ellos, 47 derribados en combate aéreo y 37 por las baterías antiaéreas. 27 aviones propios no han regresado a sus bases.

Ampliando las victorias de ayer, nuestras fuerzas han penetrado en la región de Merzig, ocupando posiciones enemigas.

La aviación atacó también concentraciones navales aliadas logrando

Restricciones en el consumo de papel

El periódico inglés "The Economist" ha publicado un artículo que ha causado honda impresión en los medios periodísticos.

Dicho artículo se refiere a las restricciones sobre el consumo de papel que han sido recientemente implantadas en Inglaterra como consecuencia de la guerra.

Según dicho periódico, tan importantes restricciones ha tenido que sufrir la Prensa inglesa, que los periódicos británicos han visto reducidos sus normales suministros de papel a un treinta por ciento con relación al cupo que tenían antes de la guerra.

Añade dicho periódico que a tan importante disposición se le ha dado carácter retroactivo, por lo que algunos consumidores no recibirán papel hasta primeros del mes próximo.

El periódico inglés explica que el lugar predominante que Escandinavia tiene como fuente de materias primas para todos los consumidores de papel, se refleja, ahora, por consiguiente, en los periódicos ingleses.

Agrega el diario "The Economist" que el problema del papel está por resolver, pues el Comité de Control no ha dictado normas definitivas, y es posible que el Gobierno británico decida sobre los problemas estrictamente gubernamentales que la escasez de papel trae ajejos.

El diario británico anuncia que reduce el periódico y que con tal motivo ha creído oportuno explicar a sus lectores las consecuencias que la guerra plantea en el mercado internacional del papel.

Hasta aquí lo que dice el periódico inglés. En España las naturales repercusiones de la guerra, hicieron desde que estalló, muy difícil, casi imposible, la llegada, desde los países nórdicos, de la pasta mecánica de papel, que era la base de la industria papelera española, y se recordará que algunos cargamentos fueron aprehendidos por los beligerantes, y varios barcos con pasta de papel se hundieron a consecuencia de haber chocado con minas.

Por ello tuvieron que decretarse restricciones y se redujeron los cupos de papel que se habían señalado a la Prensa.

Cuanto recordaba hace poco una información de carácter técnico, España, antes de estallar la guerra, producía sólo el 13 por 100 de la pasta mecánica indispensable para fabricar papel, y gracias a las facilidades que han dado los organismos rectores de nuestra economía y a la diligencia de nuestros ingenieros, se ha conseguido aumentar la producción de dicha pasta hasta un 33 por 100.

También en nuestra Isla, gracias a patrióticos esfuerzos de algunos mallorquines, se está montando una fábrica para utilizar el carrizo — que tan abundantemente se da en nuestros montes — en la fabricación de papel.

Más a pesar de tan excelentes esfuerzos las consecuencias de la guerra en Escandinavia, que tan gravemente afectan el mercado inglés de papel, forzadamente habrán de repercutir igualmente en el mercado español. Tal vez, y a pesar de que nuestras fábricas utilizan ya todos los substitutos que se pueden encontrar en campos españoles, se tengan que imponer nuevas restricciones en uso del papel.

El deber de todos es, pues, no sólo no malgastar el papel, sino también recoger, para facilitarlos a las fábricas, cuantos papeles viejos, en épocas pasadas, nos podíamos permitir el lujo de echarlos a perder.

No debemos olvidar que de las industrias papelera, periodística y gráfica, viven buen número de españoles, y que la labor informativa que realiza la Prensa española es, en las actuales circunstancias, indispensable.

Administración de la Caja Postal de Ahorros

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, deseoso de conceder a los titulares de cartillas de ahorros todas las facilidades posibles, ha acordado se establezcan los reintegros a la vista hasta la suma de quinientas pesetas por mes y cartilla. La única condición previa para poder usar de esta prerrogativa es que la correspondiente libreta, si fué abierta antes de la fecha del Glorioso Movimiento Nacional o durante el período de guerra, haya pasado previamente por la Administración General de la Caja Postal de Ahorros, de que en ella se consigne la cantidad bloqueada y la cantidad libre, para que el poseedor pueda disponer según le plazca de esta última.

El considerable número de Oficinas de Correos que existen en todo el territorio nacional, hace que se pueda operar indistintamente en cualquiera de ellas y por tanto poseer una libreta de la Caja Postal de Ahorros equivale a tener cuenta corriente a la vista en toda España.

Por ser la Caja Postal de Ahorros un organismo oficial creado por el Estado, y funcionar bajo su garantía, otorga una seguridad absoluta a las cantidades que en ella se depositen. Las disposiciones legales que en su reglamento existen a favor de los interesados hechos a nombre de las mujeres casadas y de los menores los hacen insustituible entre todos los demás establecimientos de ahorro.

Estas ventajas unidas a las de rapidez en el despacho de todas sus operaciones y las complementarias de transferencias, compra de valores del Estado, cobro de cupones, empréstitos, amortizaciones, etc., hacen de este organismo de la administración el elemento indispensable para todas las profesiones, para todos los individuos y para todas las colectividades.

No ha llegado Flaquer

Con J. Bover, actuará el próximo domingo en Villafranca del Panadés

Dijimos ayer que esta mañana era esperado, procedente de Barcelona, nuestro paisano Bartolomé Flaquer. Y así era.

Posteriormente, empero recibióse la noticia de que el corredor de Artá tomará parte, el próximo domingo, en una carrera americana que se disputará en el Velódromo de Villafranca del Panadés. Formará equipo con Juanito Bover quien a tal objeto saldrá el próximo viernes para la ciudad condal.

Flaquer, pues, — naturalmente — sigue en Cataluña.

Bodegas San Cayetano

(Bodegas Morell - Maristany)
VINOS - COÑACS
VENTAS AL POR MAYOR
CALLE DE SAN CAYETANO, 24



Mapa de Holanda y Bélgica y del Noroeste de Alemania y Noreste de Francia

EMULSION DE ACEITE ORI-OL

Para combatir la serpiente y piojo de naranjo y limonero.

EMULSION DE ACEITE ORI-OL

Para combatir los pulgones de todos los árboles frutales.

Unicos depositarios en Baleares: CONCA, C. Reina Esclaramunt, 51.
Teléfono, 2079. Palma de Mallorca

NOTICARIO NACIONAL

Ayer, en Madrid

Miguel Primo de Rivera posesionóse de la Jefatura Provincial del Movimiento

Homenaje de los ex-cautivos a José Antonio. — Las fiestas del Pilar, en Zaragoza. — Envío de los católicos ingleses

EL CONSUMO DE GASOLINA

Madrid. — Con gran solemnidad, tuvo lugar el acto de toma de posesión del cargo de Jefe Provincial de Madrid, por don Miguel Primo de Rivera y Saenz de Heredia.

Al acto asistieron el Ministro Vicepresidente del Partido, señor Gamero del Castillo; la Delegada Nacional de la Sección Femenina, Srta. Pilar Primo de Rivera; varios miembros de la Junta Política; el Delegado Nacional de O. J., señor Sancho Dávila; el Delegado Nacional de Ex-Combatientes, señor Girón; el Subsecretario del Ministerio de Trabajo, señor Valdés; el Delegado Nacional de Seguridad, Conde de Mayalde; el Alcalde de Madrid, señor Alcocer; el Presidente de la Diputación, señor Marqués de Aza; y otras autoridades y jerarquías.

Pronunció primero unas palabras el Ministro Vicepresidente del Partido, señor Gamero del Castillo, haciendo entrega del mando al señor Primo de Rivera.

«En nombre del Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.», dijo: «doy posesión de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. a nuestro camarada Miguel Primo de Rivera.»

El nuevo Jefe Provincial dijo que al encmendarsele la Jefatura de Madrid no se le ocultaba la dificultad que representaba este servicio.

«No sólo la Falange en general está lejos aún de la concepción y construcción definitiva —añadió—, sino especialmente la de Madrid, que por una serie de sucesos desgraciados, que ahora no quiero relatar y calificar, nos ha llevado a un estado de indisciplina y falta de estilo que es preciso corregir severamente.

A esta recuperación de la disciplina y estilo vengo a consagrarme con toda mi alma con los camaradas de todas las horas que compartieron con nosotros la grandeza de los tiempos difíciles e hicieron la guerra en nuestras filas a los que por fin ha llegado nuestra doctrina.»

En sentidas frases, hizo un llamamiento a sus almas, invocando los nombres de José Antonio y de nuestra Falange, esperando que Dios nos dé luz en la empresa en que estamos empeñados y que se cumpla exactamente el cometido de nuestro servicio.

Terminó con los gritos de «¡Arriba España!» y «¡Viva Franco!»

El acto finalizó con el canto del «Cara al sol...», dando el señor Gamero del Castillo los gritos de ritual. Homenaje de los ex-captivos a José Antonio

Madrid. — La Junta de la Hermandad de ex-Cautivos de Madrid ha acordado nombrar hermano mayor honorario perpetuo de dicha organización a José Antonio Primo de Rivera, vanguardia heroica y gloriosa que en dicha prisión madrileña sufrió con tanta entereza y ejemplaridad. Con destino a la Casa de José Antonio (Prisión de Alicante) que se

Notas del Ejército

ASCENSOS

Se confiere el empleo inmediato superior, con antigüedad de 18 de agosto de 1938, al Brigada profesional, Alférez Provisional de Infantería don Andrés Tous Sancho; y con antigüedad de 20 de marzo de 1937 al Brigada de Artillería don José Sabor Cifre.

RETIROS

En Infantería: Ha sido clasificado en la situación de retirado con el haber mensual que se le señala, el Teniente don Antonio Sancho Moll.

En la Guardia Civil: Se concede el retiro, con residencia en Palma de Mallorca, al guardia civil de primera clase don Pablo Vich Frontera, con el haber mensual de 21732 pesetas.

DESTINOS

En el Ejército del Aire: Pasa destinado, con carácter definitivo, a la Escuela de Transformación de San Javier, el Cabo mecánico Bartolomé Bauzá Garau.

PENSIONES

Se concede la pensión aneja a la Placa de San Hermenegido, al Teniente Coronel de Artillería retirado don José Enseñat Martínez. También se concede la pensión aneja a la Cruz de la misma Orden, al Capitán de Infantería, de la Escala Complementaria, don Miguel Clavería Roig.

INGRESO

En el Ejército del Aire: Ingresó en la Escuela de Tierra del Arma de Aviación el Teniente Coronel don Luis López de Ayala y Burgos.

CONCURSOS

En Sanidad Militar del Aire: Han sido admitidos al Concurso-oposición anunciado para cubrir 110 plazas de Tenientes Médicos don Bartolomé Roselló Galmés, don Rafael Lacy Sureda, don Antonio Tugores Serra, don Miguel Manera Rovira, don Luis Coarasa Paño, don Justo Mora Comas, don Antonio Obrador Arnaiz, don Monserrate Mascaró Fernández, don Andrés Galmés Bonilla, don José M. Panadés Jaume, don Federico Bonilla Mir y don Juan Vidal Miralles. En el Cuerpo Jurídico del Aire: Han sido admitidos al Concurso-oposición para el ingreso en el Cuerpo Jurídico del Aire, don Pedro Alomar Valent, don Jaime Ripoll Leucón, don Juan Torres Roig, don Fernando Vázquez Durán y don Juan González-Moro Zaforteza.

CARTA DE BARCELONA

Apuntes de la «Vuelta»

Los «ases de la mala pata». — La gran clase de los participantes extranjeros. — Fermín Trueba en la montaña ¡ojalá el año próximo los mallorquines...!

(Servicio especial y exclusivo de «Correo de Mallorca»)

Barcelona, 13.— Ha terminado la «Vuelta ciclista a Cataluña», y lo que ya dijimos en una crónica anterior hoy vamos a repetir: para conocer la dureza de la «Vuelta» y el esfuerzo y tesón que se necesitan para terminarla, no basta seguir, sentado comodamente, los resultados que publica la prensa, sino que es necesario vivir, segundo a segundo, la ruta de cada hombre.

En la clasificación general figura en primer lugar, como corredor nacional, Mariano Cañardo, ocho veces vencedor de la «Vuelta». No obstante, ello no significa que sea el mejor hombre sobre la carretera. Para nosotros, la revelación, el hombre que más regularmente ha actuado, influyendo la desgracia en su clasificación ha sido el independiente Gimeno, que siempre ha figurado en el pelotón de cabeza y que nunca ha perdido la batalla. Gimeno es un corredor regular, parecido a Clemens, si bien con menos clase, que sabe bien «sprintar» y sabe dar el pecho en el momento decisivo.

A muchos de nuestros lectores les extrañará este título; pero con él queremos destacar a tres hombres a quienes la suerte ha sido completamente adversa.

Ocupa el primer lugar el campeón de España, Sancho, que ya en las primeras etapas sufrió una aparatosa caída, quedando seriamente lesionado en el muslo y mano izquierdos. En la etapa de Vendrell a Reus —en la que iniciaron la batalla dos cuartas, Arañol y Carlos Ferré, seguidos luego por el valenciano Escuriel— al dar caza Gimeno, con Pauwels, vencedores destacados, hubo de resentirse de las heridas sufridas el día anterior y resignarse a seguir. Al día siguiente en la etapa contra el reloj, correspondió a nuestro coche —el n.º 6 y en el que íbamos junto con el facultativo de la carrera, Sr. Lladrés— seguir y controlar al campeón de España, y pudimos ver perfectamente como el hombre considerado como mejor nacional en esta modalidad no marchaba como siempre, empleando un tiempo inferior al correspondiente a su clase.

En la etapa Vielle-Seo de Urdel, en la que a la subida del Collado de Comiols y debido a pinchar, a media cuesta Cañardo, los extranjeros dieron la batalla; Cañardo mandaba el pelotón de cabeza, en él figuran Gimeno, Flaquer, Chafer, Escuriel, Bo Lanch, o sea lo mejor de los corredores nacionales. Cañardo en pendiente pincha. Repara rápidamente —dos minutos— y se lanza vertiginosamente, volviendo a pinchar al terminar la cuesta, llevan los extranjeros unos 25 minutos de ventaja; y solo, cara al viento, logra recuperar, llegando a la Seo con sólo 12 minutos.

Otro hombre desgraciado ha sido Escuriel: puede decirse que ha sido el corredor que más veces ha pinchado.

En cuanto a Flaquer, también la desgracia le ha perseguido en los momentos álgidos. En Comiols y cuando marchaba magníficamente a la cabeza de los escapados, pincha por dos veces, retrasándose enormemente; y en la etapa Seo-Figuera, después de

marchar muchos kilómetros con el pelotón, sufrió cuatro pinchazos; a medio kilómetro de la meta pincha de nuevo, encontrándose sin tubulares, llegando gracias a un «espontáneo» que le facilitó su máquina. Flaquer ha logrado una buena carrera, no obstante el lugar en que figura en la clasificación general, siendo digno de todo elogio su actuación, ya que su moral debió de resentirse al ver las adversas retiradas de sus compañeros. De haber seguido Gimart, otra habría sido la actuación de los mallorquines. Modestamente y junto al Sr. Lladrés, nos cabe la satisfacción de haber logrado que no se retirara y continuara la carrera.

La participación extranjera en esta «XX Vuelta», ha sido magnífica pudiendo afirmarse que todos sus elementos eran hombres de clase. La retirada de los belgas y holandeses da a la situación europea, restó, quizá, emoción a las dos últimas etapas, pero después de ver correr a Clemens y Didier, no creemos que hubiese variado la clasificación general, en cuanto a los primeros lugares se refiere. Clemens, luxemburgués, es algo serio corrido. A pesar del percañec sufrido, que le pasó del 2.º al 6.º lugar de la general, ha demostrado en todo momento que es un corredor completo y el mejor de todos los participantes.

Didier, vencedor de esta «Vuelta», ha sido un corredor regularísimo y que, sin las estridencias de Clemens, ha sabido colocarse en un primer lugar con algunos minutos de ventaja y lograr mantenerla hasta el último momento.

Fermín Trueba ha vencido magníficamente en el Premio de la Montaña, con cinco puntos de ventaja sobre Clemens.

Lo más emocionante que hemos visto ha sido la subida al puerto de la Bonaiqua, en el que a la primera vez, aguantó el sólo contra cinco extranjeros (Didier, Clemens, Pauwels, y Lambrechts) clasificándose segundo. Y a la salida del Viella y segunda subida, entró también segundo, detrás de Carretero.

De la dureza de la prueba dará idea, el hecho de que en su transcurso, han quedado 37 hombres en la carretera, de la clase de Syen, Martano, Trogi Nello, Marthino, etc....

Digno de elogio son los «cuartas categorías», que han logrado terminar la carrera, marchando algunos de ellos en los pelotones de cabeza, como el aragonés Abadía, primero en su categoría y que en la subida del puerto de la Bonaiqua, siguió al grupo de ases.

Esta «XX Vuelta Ciclista a Cataluña», ha sido la más fuerte, la de mayor dureza por la longitud de las etapas, dos de ellas contra reloj. En todas las poblaciones ha reinado el mayor entusiasmo y ojalá el año próximo, resueltos los detalles de organización, el equipo mallorquín de rendimiento y ocupe el lugar que merece.

A. T.

Las mujeres estropean su cutis

usando jabones cáusticos e irritantes. ¿Por qué no emplean el famoso Jabón Richelet? Libra el cutis de granitos, rojeces y brillo grasiento. La nueva pastilla sólo

95 céntimos

Pastilla grande, 1,80 (timbre aparte)

LABORATORIO RICHELET - SAN SEBASTIAN

Se está desarrollando

Una gran batalla en un frente de más de 400 kms.

¿Se publicará una declaración americana de protesta contra la acción alemana en Bélgica, Holanda y Luxemburgo? — Preocupación en Inglaterra sobre el avance alemán y sus ulteriores consecuencias

Londres. — Se está desarrollando la gran batalla decisiva en un frente de más de 400 kilómetros que va desde Holanda hasta las primeras tierras de Francia por la frontera franco-belga. Se confía en poder detener el avance alemán, ya que la ofensiva de las últimas 24 horas, pese a su excesivo vigor, no ha tenido grandes éxitos.

Llegan a las primeras posiciones continuos refuerzos y ayuda, aunque sea difícil dada la acción del arma aérea alemana sobre las columnas en marcha.

Se calcula que en el frente del Mosala, donde se libra la gran batalla, están luchando más de dos mil carros de combate.

Las fuerzas aéreas luchan con gran tenacidad en los cinco días transcurridos desde la invasión de Bélgica y Holanda, derribando unos 400 aviones alemanes.

Una declaración americana de protesta

Washington. — El Gobierno norteamericano ha expresado su deseo de unirse a los demás países de América para publicar, conjuntamente, una declaración de protesta contra la acción de Alemania en Bélgica, Holanda y Luxemburgo idea sugerida por Paraguay.

Preocupación en Inglaterra

Londres. — Preocupa extraordinariamente a Inglaterra el objetivo del alto mando alemán en esta ofensiva contra Bélgica y Holanda.

Los medios políticos ingleses estudian a ver si la iniciativa se dirigirá ahora como en 1914 hacia un ataque a Francia, para llegar a París o si, mediante las grandes masas de aviación y dada la proximidad de las costas belgo-holandesas se intentará un ataque en serio sobre Inglaterra.

Según esto, los ingleses han tomado grandes precauciones y se han dictado muchas órdenes sobre los casos de ataques de paracaidistas.

Gran parte de Rotterdam estaba ayer ardiendo

Londres. — Numerosos refugiados llegados ayer procedentes de Holanda, declararon que gran parte de Rotterdam estaba ardiendo ya desde anteañoche cuando embarcaron.

Añaden, que los alemanes seguían aterrizando con las formaciones de paracaidistas.

Una proclama de la Reina Guillermina a su pueblo

Amsterdam. — La radio holandesa ha difundido la proclama dirigida por la Reina Guillermina en la que comunica haberse trasladado en unión del Gobierno a Inglaterra, ante la evidencia de que no podían seguir en el país sin peligro.

Añadió en la proclama de referencia que el alto mando permanece en su puesto y se cuidará de tomar las medidas militares necesarias.

sias; cuarto Regimiento Marina de Barcelona para Rdo. P. Rector.

De Mahón 348 8 6 21 para Jaime Niell.

De Barcelona para Francisco Sampedro: Conde Sallent, 23.

La proclama tremina diciendo: «Con la ayuda de Dios, venceremos». Aviones alemanes contra buques holandeses

Amsterdam. — El mando neerlandés comunica que aviones alemanes han atacado en la mañana de ayer unidades navales neerlandesas en Holanda Septentrional.

El ataque enemigo no ha tenido éxito. Tres cuartas partes de los aviones enemigos han sido derribados por el fuego de la artillería holandesa.

El Gobierno belga no abandona la capital

Bruselas. — El Gobierno belga ha decidido no abandonar la capital. Todos los ministros están en Bruselas. Como medida de seguridad han sido reforzados los edificios de varios ministerios.

Se sabe que algunos paracaidistas alemanes han descendido en las proximidades de Bruselas durante las últimas jornadas. Algunos de ellos han sido detenidos.

La población de la capital muestra gran serenidad en este quinto día de guerra. Todos los establecimientos están abiertos y hasta los cafés en determinadas horas. La circulación de tranvías es normal en el centro de la ciudad y se observa gran animación.

La población tiene confianza total en la victoria.

Los prisioneros noruegos a sus hogares

Estocolmo. — Anunciase desde Oslo, que prisioneros noruegos han sido puestos en libertad por los alemanes los cuales han regresado a sus localidades.

Durante la Pascua de Pentecostés se han visto numerosas columnas de prisioneros que regresaban a sus pueblos.

Estadística inglesa sobre buques perdidos

Londres. — El Almirantazgo anuncia que las pérdidas marítimas hechas por el enemigo durante la semana pasada, se redujeron a un barco aliado en Noruega y cuatro neutrales con un desplazamiento total de 19.554 toneladas.

Añade que, por primera vez, desde el comienzo del conflicto los barcos mercantes británicos no han sufrido daño alguno.

Las pérdidas alemanas —añade— durante el mismo período de tiempo se elevaron a un total de 51.586 toneladas de las cuales 9.498 corresponden a cuatro barcos capturados y el resto a once vapores hundidos por los submarinos británicos o destruidos por su propia tripulación para evitar ser capturados.

El total de las pérdidas de la flota mercante enemiga asciende a 400 mil toneladas que representa el 10 por ciento del tonelaje de la flota de antes de la guerra.

El comunicado termina diciendo que las informaciones alemanas según las cuales han sido hundidos ocho submarinos ingleses carecen de fundamento.



Incubando raza obtendrá doble puesta anual. Venta de Aves, Huevos, etc. CALLE SANTA EULALIA, 35 y 37.

¡¡RADIOTELEGRAFISTAS!! Recepción y Trasmisión Teórica y Práctica PREPARACION COMPLETA Clases particulares: Pont y Vich, 14-2.-1.

Advertisement for 'VINOS Y COÑAC MARQUÉS DEL MÉRITO' featuring an illustration of a man in a suit holding a glass of wine. Text includes 'PARA PERSONAS DE GUSTO REFINADO' and 'DE UVA DE JEREZ'.

Según un comunicado oficial alemán de última hora El Comandante en jefe del Ejército holandés ha depuesto las armas y ha ordenado el cese de las hostilidades

(INFORMACION DE LA AGENCIA «EFE» TRASMITIDA POR TELEGRAFO ESTA MADRUGADA Y ESTA MAÑANA)

INFORMACION DE BERLIN

Formaciones blindadas y la aviación alemana vencieron a las formaciones blindadas francesas

70 aviones aliados derribados

Los alemanes alcanzan el Mosa entre Namur y Givet

Berlin. — Se ha reñido un fuerte combate entre formaciones blindadas francesas y alemanas. El combate fué librado al N. de Namur. Carros franceses, en número muy importante, fueron enviados al encuentro de las formaciones alemanas, para impedirles que penetraran en la posición fortificada de Dyle. Nuestra aviación intervino en estrecha colaboración con las formaciones blindadas alemanas. Los franceses fueron vencidos y rechazados. Luego la aviación alemana prosiguió el combate contra ellos. Las formaciones blindadas francesas huyeron, perseguidas por los carros alemanes.

Estos llegaron hasta cerca de las fortificaciones de Dyle. Aviones derribados

Berlin. — Informaciones recibidas en esta capital por las autoridades militares atestiguan que ayer fueron derribados por la aviación de caza alemana 70 aviones enemigos. Todos ellos fueron derribados en el sector del Sedán.

Los alemanes alcanzan el Mosa

Berlin. — Las tropas alemanas han alcanzado el río Mosa entre Namur y Givet. Las fuerzas enemigas han sido rechazadas en Dyle.

Una alocución de Pierlot

«Las tropas belgas resisten en todos los puntos del frente»: «Sólo se han producido algunas modificaciones del dispositivo de defensa»

Bruselas. — Ayer, por la tarde, pronunció una alocución el Jefe del Gobierno belga, M. Pierlot. El discurso fué pronunciado ante el micrófono de la radio de Bruselas. Empezó Pierlot su alocución rindiendo homenaje al heroísmo de las tropas. «Las tropas belgas —dijo— resisten en todos los puntos del frente. Sólo se han producido algunas modificaciones en la parte media del dispositivo de defensa, y ello se ha hecho de conformidad con el Mando.»

DICE LA D. N. B.

Los alemanes ocupan Dinant y Givet en Bélgica

Ataque de la aviación germana contra los buques enemigos.

Berlin. — La Agencia de D. N. B. anuncia que ayer, al anochecer, después de efectuar grandes marchas, las tropas alemanas que avanzan en la región meridional de Bélgica han ocupado Dinant y Givet, en el Sedán, sobre el Mosa.

Ataque a los barcos aliados

Berlin. — La Agencia D. N. B. transmite la noticia de que la aviación alemana ha atacado, en aguas de la costa neerlandesa, a las fuerzas navales y transportes enemigos. Y añade: «Dos cruceros han sido hundidos. Otro crucero ha resultado averiado. Fué incendiado un destructor. Ha sido hundido un vapor de 24 mil toneladas que fué alcanzado por una bomba de grueso calibre. Está ardiendo otro vapor de 8.000 toneladas que ha sido gravemente averiado.»

Bombardero de ciudades abiertas

Berlin. — La Agencia D. N. B. comunica que los aviones aliados bombardearon anoche varias ciudades abiertas situadas al Oeste de Alemania. Añade dicha Agencia que el bombardeo causó muertos en la población civil. «En Linnich — agrega —, perecieron nueve personas. En Essen, fueron destruidas tres casas particulares.»

SE REUNIERON EN PARIS

El Comité y el Gabinete de Guerra

París. — Ayer tarde se reunió el Comité de Guerra. La reunión tuvo lugar en el palacio del Eliseo, bajo la presidencia del Presidente de la República, M. Lebrun. La reunión duró largo rato.

Esta reunión estuvo presidida por el Jefe del Gobierno, M. Reynaud.

Casa JUAN FULLANA

Compra y vende toda clase de muebles, puertas, vidrieras, máquinas de coser, y demás objetos de ocasión. errería, 101, Sucursal San Magín, 29, Santa Catalina.

París. — Inmediatamente después de la reunión del Comité de Guerra, celebró otra el Gabinete de Guerra.

APRENDA A CONDUCIR AUTOS

EN

Rapidez

Garantía

Economía GARCÍAS



Formalidad T. 1775

Escuela Garage Condal

Berlin. — El Alto Mando alemán comunica:

«Después de la caída de Rotterdam, y en vista de la amenaza inminente sobre la capital de los Países Bajos, el Comandante en jefe de las fuerzas holandesas ha depuesto las armas.»

Y ha dado el orden de que cesen las hostilidades».

La orden de capitulación

Berlin. — Como se ha anunciado por medio de comunicados oficiales, el Comandante en jefe de las tropas holandesas ha ordenado la capitulación de todo el Ejército holandés, a consecuencia de la capitulación de Rotterdam y de la ocupación inminente de La Haya y de Utrecht.

La provincia de Zelanda

Berlin. — La Agencia D. N. B. comunica, a este respecto, que la provincia de Zelanda está compuesta de las islas que hay en la desembocadura del Rin, del Mosa y del Escalda.

cadura del Rin, del Mosa y del Escalda.

«Parece ser — dice la D. N. B. — que el Generalísimo holandés no controla ya esta provincia, cuya ocupación por las tropas enemigas es cuestión de días».

Orden de cese de la lucha

Amsterdam. — La Agencia Reuter comunica:

«Se anuncia oficialmente que el Comandante en jefe del Ejército holandés ha publicado una proclama ordenando el cese de la lucha.»

Sensación en Estados Unidos

Nueva York. — La noticia de la caída y capitulación de Holanda ha causado sensación en Estados Unidos.

Los periódicos recogen la noticia, que publican con enormes titulares y extensos comentarios.

COMUNICAN DE ROMA

Violentas manifestaciones antialiadadas en Italia Manifestación de simpatía al Reich, en Roma

Discurso del Ministro Riccardi. — Salió para Berlín el nuevo Embajador italiano. — La nueva arma secreta alemana

Roma. — Violentas manifestaciones antibritánicas y antifrancesas se desarrollaron en la mañana de ayer en diversas ciudades italianas.

Entre las poblaciones donde ocurrieron las manifestaciones figuran Milán, Turín, Nápoles, Bolonia, Florencia, Génova y Palermo. Los manifestantes protestaban contra los abusos del control franco-alemán y contra las violaciones del derecho con ocasión de dicho control. El Führer, aclamado

Contra la guerra económica británica

Roma. — El Ministro de Divisas, Riccardi, pronunció ayer un discurso en el Senado.

El discurso fué hecho con ocasión de discutirse el presupuesto del Ministerio de Divisas.

El Ministro Riccardi habló de la guerra económica inaugurada por Inglaterra, criticando su proceder. Alférr, a Berlín

Roma. — Multitud de obreros y estudiantes se congregaron ayer ante la Embajada de Alemania en manifestación improvisada de simpatía al Reich.

El consejero de la Embajada tuvo que ascender al balcón, dando, desde allí, las gracias a los manifestantes por su actitud hacia Alemania. Terminó con el saludo al Duce. La multitud contestó con vítores y aclamaciones al Führer.

Roma. — Ayer, al anochecer, salió para Berlín el nuevo Embajador de Italia ante el Reich, Dime Alfieri.

La nueva arma secreta de los diarios italianos en Berlín se refieren a la nueva arma secreta que parece ha sido empleada por los alemanes en la expugnación de Lieja. Algunos de los corresponsales creen se trata de un nuevo tipo de bomba. Otros aluden al rayo de la muerte.

NOTICIAS DE LONDRES

Eden anuncia la creación de un cuerpo contra los paracaidistas

Nuevos Ministros ingleses. — Fueron capturados en Holanda los tripulantes de catorce aviones alemanes de transporte

Una proclama de la Reina de Holanda

Londres. — El Ministro de la Guerra, Eden, ha pronunciado un discurso por radio. Trató en él de la organización en Inglaterra de la lucha contra los paracaidistas.

Eden anunció la creación de un cuerpo llamado de voluntarios de la defensa local. Este nuevo cuerpo tendrá a su cargo la lucha contra los paracaidistas.

que ha llegado a Inglaterra ha declarado que en la mañana del domingo catorce aviones de transporte alemanes aterrizan en un campo situado en las proximidades de La Haya.

Los alemanes, al aterrizar, creían que dicho campo se encontraba en poder de fuerzas germanas.

Los tripulantes de los aviones fueron apresados.

Proclama de la Reina Guillermina

Londres. — Anoche se publicaron nuevos nombramientos de Ministros. Los nuevos Ministros son:

De Producción Aeronáutica, Lord Beaverbrook. De la Guerra Económica, Hugh Dalton. De Agricultura, Robert Hudson. Y de Transportes, John Reith. Dice un funcionario

Londres. — La Reina Guillermina ha dirigido a Holanda una proclama. En ella dice, entre otras cosas: «Las circunstancias han obligado al Gobierno a trasladarse al extranjero. El Gobierno se encuentra en Inglaterra y no está dispuesto a capitular.»

La proclama termina exhortando a sus compatriotas a tener fe en el porvenir.

Londres. — Un funcionario inglés

Según el «Giornale d'Italia»

Es evacuada la población civil egipcia de la frontera de Libia

Tropas anglo-egipcias ocupan determinados puntos estratégicos

Roma. — El diario «Il Giornale d'Italia» dice, en su edición de ayer: «Ha empezado la evacuación de la población civil egipcia de la frontera de Libia. Las tropas anglo-egipcias han ocu-

pado determinados puntos estratégicos del territorio. El total de las fuerzas aliadas situadas en la frontera se calculan en unos 300.000 hombres».

Los últimos comunicados oficiales

Uno inglés, del Aire

Londres. — El Ministerio del Aire comunica:

«Nuestros pilotos de caza han producido al enemigo cuatro veces más de bajas que las que hemos sufrido nosotros en el curso de las operaciones de hoy».

El francés de anoche

París. — Comunicado de guerra facilitado a última hora de la noche por el Alto Mando francés:

«En Bélgica, el N. del Mosa, han proseguido normalmente nuestros movimientos y nuestra organización sobre el terreno.»

El enemigo atacó en dos puntos distintos nuestro actual frente, siendo rechazado, después de sufrir grandes pérdidas en carros de combate.

A S. del Mosa, en el sector de Namur, los alemanes trataron de cruzar el río en varios puntos. Nuestras tropas contraatacaron, continuando la lucha sobre todo en la región de Sedán, donde el enemigo lleva a cabo grandes ataques.

Las tropas alemanas han iniciado también ataques locales al O. del Mosa. Todos han sido rechazados. Nuestra aviación intervino eficazmente en diversos combates aéreos, derribando 15 aviones enemigos sobre nuestro territorio».

EN NORTEAMERICA

300 millones para construcciones navales

Una declaración del general Pershing

Washington. — El Departamento de Marina ha recomendado al Congreso la aprobación de un crédito extraordinario de trescientos millones.

Esta importante suma se destinará a la construcción urgente de 68 unidades navales de combate y auxiliares.

Washington. — El general Pershing, que fué Comandante en jefe de las tropas expedicionarias norteamericanas en Francia cuando la Gran Guerra, ha hecho una declaración.

En ella dice: «Todas las energías de la nación deben dedicarse a la preparación contra la posibilidad de guerra.»

Tres noticias

Son internados los alemanes en Curaçao

La neutralidad de hoy tiene que ser sustituida, según Getulio Vargas

Willemstad (Indias holandesas). — Los alemanes residentes en Curaçao han sido internados.

Los dirigentes germanos han sido encarcelados.

Bautizo de una Princesa

Copenhague. — Ha sido bautizada la nueva hija del Príncipe heredero de Dinamarca.

Se le han puesto los nombres de Margarita y Alejandrina.

Ha dicho Getulio Vargas

Río de Janeiro. — El Presidente de la República, Dr. Getulio Vargas, declaró que su nuevo régimen fue te y poderoso tiene que sustituir de neutralidad, hoy, por lo que se ve en franca decadencia.

DICEN LOS INGLESES

Los aliados realizan un desembarco en Noruega

En Jervick, a doce kilómetros de Narvik

Londres. — Se ha hecho un desembarco de fuerzas aliadas en Noruega.

El desembarco se efectuó a siete millas de Narvik, detrás de las posiciones alemanas.

Comunicado oficial inglés

Londres. — El Ministro de la Guerra publica el siguiente comunicado oficial:

«Fuerzas aliadas han desembarcado en Jervick, a doce kilómetros de Narvik.»

Jervick se encuentra detrás de las posiciones alemanas de la región de Gratangen.

Nuestras fuerzas han atacado con éxito un destacamento enemigo que había desembarcado en Hamoes».

Desmantelamiento del «Graf Spee»

Argentina tiene 13.129.000 habitantes

Buenos Aires. — Han comenzado los trabajos de desmantelamiento de los restos del acorazado de bolsillo alemán «Admiral Graf Spee», hundido por su propia tripulación en aguas del río de la Plata.

Los trabajos se efectúan con el mayor secreto. Los llevan a cabo obreros seleccionados y buzos. Realiza la obra una empresa inglesa.

Esta ha comprado los restos del barco, al objeto de averiguar los secretos técnicos que pueda ofrecer la citada unidad de guerra.

el último censo referente a la población que tiene la República Argentina.

El censo arroja la cantidad de 13.129.000 habitantes.

SE VENDE

Una fina en la calle de Manuel Guasp n.º 56 (Ensanche, Formentor) condiciones para industria y vivienda. Informes en la misma de 5 a 7 tarde.

SEÑORA

Compre su máquina de coser para que puedan darle garantía de ella. CASA MORELL. Pl. Juanot Colom, 27.

AUTOMOVILISTAS!!!

Las reparaciones Eléctricas y Cargas de baterías serán garantizadas por dos años y a satisfacción de Vd. si son efectuadas por

ELECTRA LABOR

bajo la dirección técnica de Don Domingo Baraldés. Plaza de San Miguel, núm. 31. Palma